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Трагедия современного Владивостока, да и не только, состоит в том, что 
в переломные периоды его истории у руля города всегда оказываются люди, 
не способные к грамотному развитию и социальному созиданию. 
Ну, кроме как за бюджетные деньги организовывать пиар-кампанию 
для поднятия  виртуального рейтинга и возвеличивания  
собственной персоны в истории Владивостока.
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казывает – большинство народа 
только «за».
А ещё нам говорят, что наше на-
чальство ищет какие-то духов-
ные скрепы, а само, по добро-
вольному признанию главврача 
премьера Дмитрия Медведева, 
плодит только одно – корруп-
цию.

Или, как метко выразился глав-
ный национальный больной на 
встрече с журналистами в 2006 
году: «Почему у нас не получа-
ется, как в ЕС? 
Потому что, извиняюсь, всё соп-
ли жуём и политиканствуем».
Золотые слова.

НИЧЕГО ЛИЧНОГО

Песков, лицо, уполномочен-
ное разъяснять официальную 
позицию президента, назвал 
«глупостью, не заслуживаю-
щей комментария», сообщения 
американских СМИ о том, что 

специалисты Пентагона запо-
дозрили у Путина психическое 
заболевание – синдром Аспер-
гера.
Синдром Аспергера – одно из 
пяти общих нарушений разви-

тия, характеризующееся серьёз-
ными трудностями в социаль-
ном взаимодействии, а также 
ограниченным, стереотипным, 
повторяющимся репертуаром 
интересов и занятий.
Думаю, тупые американцы, как 
и в случае с разрывом в клочья 
российской экономики, сильно 
преувеличили.
Хорошо известно, в пух и прах 
экономику мы разнесли сами, 
причём умудрились это сделать 
за сравнительно короткий исто-
рический промежуток времени.
Ну, а путинский синдром Аспер-
гера– вовсе и не путинский, им 
болеет с начала прошлого века 
практически вся страна. Уже бо-
лее 80 процентов. Это, конечно, 

Синдром 
Аспергера

ещё не вирус Эбола, и от него 
не умирают сразу, но всё же бо-
лезнь заразная, быстро распро-
страняющаяся через государ-
ственные СМИ.
А иначе чем объяснить такое 
поведение? Ругаемся, обижа-
емся, но при этом «не воюем, 
не поставляем оружие в ДНР и 
ЛНР вместе с заблудившимися 
десантниками». Или сбегаем с 
саммита двадцатки в Брисбене, 
например, под предлогом вы-
спаться. А под шумок этой руга-
ни и обид на весь мир главные 
наши санитары с шубохранили-
щами и зарплатами в 50 мил-
лионов долларов в год грабят 
и разрушают могучую когда-то 
державу. А выборы диагноз по-

Кто первым гарантирует 
    безопасность - предатель

Владимир 
ДОНО

Как сообщает агентство 
Bloomberg, «из окружения гла-
вы государства вытесняют-
ся богатейшие люди страны. 
Российский лидер стал с подо-
зрением относиться к бизнес-
менам, которые обязаны ему 
своим богатством и которые 
сильно пострадали от запад-
ных санкций».

Два близких к Владимиру Пути-
ну источника, которые пожелали 
остаться неназванными, рас-
сказали Bloomberg, что бизнес-
мены из окружения президента 
не хотят, чтобы его личные ам-
биции уничтожили их состояние.

И в самом деле – членам семьи 
Путина есть что терять и потому 

давно настала пора позаботить-
ся о своём дальнейшем благо-
получии.

Однако человек из близкого 
окружения Владимира Путина, 
первый вице-премьер, владе-
лец особняков и другой недви-
жимости в Европе Игорь Шува-
лов на экономическом форуме в 
Давосе, по сути, своим заявле-
нием заверил президента в без-
опасности и лояльном отноше-
нии к нему олигархов и людей, 
находящихся в самом конце пи-
щевой цепочки: 

«Если русский ощущает лю-
бое давление извне, он никог-
да не отдаст своего лидера. 
Несмотря на любые лишения. 

Выдержим любые лишения, 
которые будут внутри страны, 
– меньше потреблять продук-
тов, меньше электричества, я 
не знаю, еще какие-то вещи, к 
которым мы все привыкли».

В связи с этим вспоминаются 
слова члена другой семьи, Дона 
Вито Карлеоне – главы мафии 
из «Крёстного отца», когда он 
предупреждает своего сына 
Майкла о грядущей опасности: 

«Когда я умру, тебя вызовут на 
встречу, на которой будут уби-
вать. 

А человек, который сообщит 
об этом и гарантирует без-
опасность, – предатель».

СКОНЧАВШАЯСЯ В ПОЛИЦИИ 
ПЕТЕРБУРГА БЛОКАДНИЦА 
НЕ КРАЛА МАСЛО
Изучив видеозаписи, прокуратура не нашла доказательств 
вины 81-летней женщины

Скончавшаяся в отделении по-
лиции Санкт-Петербурга бло-
кадница не крала масло из 
магазина, сообщили «Русской 
службе новостей» в пресс-
службе городской прокуратуры. 
Ведомство не нашло доказа-
тельств вины 81-летней женщи-
ны. 
«На видеозаписи видно, что она 
на месте у кассы предлагает 
рассчитаться, у неё руки трясут-
ся, но сотрудники магазина от-
казываются и вызывают наряд 
полиции», — сказали в прокура-
туре. Там отметили, что пенси-
онерка могла не заметить про-
дуктов, лежащих под её сумкой. 
«Директор магазина настояла, 
чтобы женщину забрали в по-

лицию, у неё не было с собой 
документов, удостоверяющих 
личность», — добавили в ве-
домстве.
В ГУ МВД по Петербургу и Ле-
нобласти сказали, что про-
ведённая проверка не нашла 
нарушений в действиях сотруд-
ников полиции.  Накануне стало 
известно, что в отделении по-

лиции Санкт-Петербурга умерла 
блокадница, которую достави-
ли туда по подозрению в краже 
трёх пачек масла из магазина. 
Пенсионерка пожаловалась со-
трудникам правоохранитель-
ных органов на плохое само-
чувствие.  Приехавшая бригада 
скорой помощи не смогла спа-
сти женщину.

PCH

Эта милая старушка всю жизнь проработала на 
государство,  теперь  вынуждена в супермаркете 
«В - Лазер», что на Комсомольской,   просить мило-
стыню. Не оставайтесь равнодушными  к старому  
человеку, помогите чем можете.

К. ТУРАЗЯК
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После пиратской версии 
фильма Андрея Звягинце-
ва «Левиафан» остаются 
сложные и противоречивые 
чувства. С одной стороны, 
понимаешь: показана ужас-
ная картина российской дей-
ствительности, с которой 
мы сталкиваемся каждый 
день, с другой – не хочется 
верить и думать, что при 
нынешнем режиме впереди 
одна безысходность.

Наконец, и язык, на котором 
говорят действующие лица, 
превосходит всякое терпение 
«благовоспитанного» человека. 
Не зря от бранных слов героев 
фильма возбудились право-
славные активисты и другие 
патриоты. И у каждого ценно-
го работника в администрации 
президента случился инфаркт.
Однако после просмотра филь-
ма появляются эмоции, которые 
даже интеллигентный человек 
способен выразить исключи-
тельно по фене, поскольку не 
хватает лексического запаса 
словаря Даля.

И у зрителя сразу возникает 
много «добрых» к власти вопро-
сов. А это будет пострашнее ма-
терных слов.
Почему, например, на наши по-
коления выпадают все эти ужа-
сы построения великой средне-
вековой России?.. Сколько уже 
строим после свержения «не-
навистного» царизма, а получа-
ется как всегда. А в последнее 
время и вовсе перестало полу-
чаться.

Сначала большевики, с треском 
проиграв выборы в Учредитель-
ное собрание, развязали брато-
убийственную войну и угробили 
миллионы своих сограждан. 
Потом коллективизация разру-
шила все достижения аграрной 
реформы Столыпина, уничто-
жив более десятка миллионов 
крепких крестьянских хозяйств. 
Раскулачивание, массовые ре-
прессии, борьба с врагами на-
рода, диссидентами, плавно 
перетекающая в борьбу с Пятой 
колонной… Всё на долю наших 
поколений, поколений дедов и 
отцов, наших родителей. 

А сколько сломанных судеб?...

В результате большевистских 
реформ страна практически по-
теряла всю элиту, правда, на-
плодила уйму шариковых. 

После нападения на Польшу за-
щиты польского народа от фа-
шистских захватчиков – страш-
ная война со своим бывшим 
союзником врагом – фашист-
ской Германией, в которой по-
ложили более 30 миллионов со-
ветских граждан.

ЛУЧ СВЕТА 
В ТЕМНОМ 
ЦАРСТВЕ

   Взгляд из глубинки на фильм 
Андрея Звягинцева «Левиафан»Андрей ЕРБА

Краткая хрущёвская оттепель 
с пустыми прилавками, плавно 
перетекающая в эпоху длитель-
ного застоя и всеобщего попу-
стительства. В результате кото-
рой моральный облик человека, 
соблюдающего библейские за-
поведи, полностью разрушили, 
воспитав новую историческую 
общность, так называемый со-
ветский народ.
Укрупнение колхозов, затем на-
зад – разукрупнение. А потом их 
ликвидация за ненадобностью.
Многочисленные обманы с де-
номинацией денежных знаков, 
проводимые в целях воровства 
облегчения денежных накопле-
ний граждан. На долю только 
моего поколения выпало не ме-
нее двух деноминаций и, дума-
ется, это не предел.

Потом опять перестройка с 
пустыми прилавками и небы-
валый разгул преступности в 
ельцинскую эпоху. А пока граж-
дане таились от братков, откры-
то братающихся с правоохрани-
тельными органами, вся крупная 
государственная собственность 
тихой сапой безвозмездно, пу-
тём залоговых аукционов мо-
шеннических схем, благополуч-
но перетекала в руки членов 
семьи ельцинского клана.

А человек, отвечающий за без-
опасность в стране и провалив-
ший её с треском, благополуч-
но пересел в освободившееся 
кресло президента. Вспомним 
хотя бы взрывы жилых домов 
в Буйнакске, Москве и Волго-
донске. В результате терактов 
погибли 307 человек и 1700 по-
лучили ранения различной тя-
жести, многие из них остались 
калеками. Виновные до сих пор 
не найдены. И что-то подсказы-
вает мне – не найдут. Правда, 
поймали в Рязани, но пришлось 
отпустить…

И первым решением ельцин-
ского ставленника стали не де-
монстрация вектора европей-
ского пути развития и борьба с 
коррупцией, а указ о гарантиро-
вании безопасности членам се-
мьи, ограбившей страну.

Теперь эти клановики на госу-
дарственных каналах учат нас 
правильной экономике, духов-
ным скрепам, неукоснительно-
му соблюдению Конституции 
и ругают правовой нигилизм. 
Особенно умиляет, что продажа 
долларов сегодня даёт гораздо 
больше рублей, чем вчера. Где-
то мы уже это слышали, кажет-
ся, в юмореске Жванецкого про 
раков.

Нам бы ещё научиться печа-
тать американские доллары, 
как когда-то английские фунты 
штамповал Гитлер, и плевали 
мы на их мусорные рейтинги. 

Тогда уж точно, по меткому вы-
ражению владимирского гу-
бернатора Светланы Орловой, 
войдём в глубокое импортоза-
мещение.

В последнее время ещё стало 
модно ругать Америку с Евро-
пой, в особенности те страны, 
где живут и учатся их дети, при-
обретаются дорогие особняки и 
шикарные квартиры с видом на 
Центральный парк Нью-Йорка.
Особенно умиляет олигарх Ми-
хаил Прохоров, по телевизору 
уверяющий доверчивых пенси-
онеров, что он «поднялся» на 
джинсах-«варёнках», забывая 
упомянуть о залоговых аукци-
онах, в ходе которых он бес-
платно оттяпал у государства 
«Норильский никель», супердо-
ходное предприятие с чистой 
прибылью в два миллиарда дол-
ларов в год.

Почему Германия после страш-
ного разгрома во Второй миро-
вой войне давно оправилась от 
трагического поражения и име-
ет самую развитую экономику 
в Европе, а победители до сих 
пор преодолевают ужасы раз-
рухи страшной войны и умирают 
в лачугах со всеми удобствами 
во дворе, как ветеран Великой 
Отечественной войны, зенитчи-
ца Мария Васильевна Полякова 
из города Арсеньева? Мария 
Васильевна писала о своей про-
блеме президенту, но так и не 
дождалась, умерла вместе со 
своими фронтовыми наградами 
в канун 70-летия Победы.

Так допреодолевались, что у 
нас на Дальнем Востоке впору 
не по гектару бесплатной земли 
раздавать, а достаточно и одной 
косой сажени, которую бесплат-
но получила бывшая зенитчица.
Сколько существуем, столько и 

слышим, что надо потерпеть не-
много, поднажать, и скоро жизнь 
наладится. Штампуем пачками 
законы, национальные проекты, 
других планов громадьё… По-
том благополучно проваливаем 
их и начинаем карабкаться к 
новым вершинам. И под шумок 
этого карабканья власть потихо-
нечку по-крупному ворует.

Постоянно врут: власть сбере-
гает наше национальное досто-
яние – Газпром, Роснефть, лес, 
рыбу для будущих поколений, 
а сама нагло разворовывает 
это достояние, используя раз-
личные фирташевские схемы. 
Например, при продаже газа 
Украине в бытность премьером 
Юлии Тимошенко. А на Дальнем 
Востоке так зверски вырубили 
и продали за валюту всю тайгу, 
что регион уже не первый год 
«героически» преодолевает все-
мирные дальневосточные пото-
пы. Потом приезжает Ной Шойгу 
либо кто-то иной, хоронит уто-
пленников, спасает выживших 
и раздаёт чиновникам награды.

А как же нынешние многостра-
дальные поколения, когда они 
начнут достойно зарабатывать, 
комфортно жить, воспитывать 
детей и пользоваться всеми 
благами национального досто-
яния?.. Или всё это для путин-
ских друзей с шубохранилища-
ми и зарплатой в 50 миллионов 
долларов в год?

Почему мы всё это терпим?..

Что это, массовый гипноз, при-
нуждение к сизифовому труду 
или глупость вселенского мас-
штаба? А может, геноцид – пре-
ступление против российского 
населения?
Или, как недавно на ежегодной 
встрече с журналистами вы-

разился национальный лидер 
Путин, «движение – всё, конеч-
ная цель – ничто», приписав 
почему-то слова лидера II Ин-
тернационала Эдуарда Берн-
штейна председателю Реввоен-
совета РСФСР Льву Троцкому? 
А ещё имеем наглость смеяться 
над Джейн Псаки и приписывать 
ей нами же придуманную дезин-
формацию про ростовские горы 
и другие «ляпы».

…Смотришь, утром люди бегут, 
спешат на работу, стараются 
решать свои проблемы, не по-
нимая, что эти проблемы и соз-
даёт им государство, на которое 
они горбатятся.

Не успеваем за временем, не 
способны заглянуть и грамотно 
спланировать хотя бы на де-
сяток лет вперёд. Постоянно 
кромсаем под начальство зако-
ны и Конституцию, под предло-
гом того, что жизнь не стоит на 
месте. Почему мы не способны 
написать Основной закон так, 
чтобы он стоял более двухсот 
лет, как Конституция США, и не 
менялся?.. Ах да, у них не было 
войны, это мы всё лезем на ро-
жон и воюем на своей террито-
рии, не щадя живота своего… 
Ну, как сейчас, например…

Тут Обама намедни пытался 
все достижения нашей власти 
приписать лично себе, заявив 
на весь мир, что это он разнёс 
экономику России в пух и прах… 
Но, думаю, заклятый госдепо-
вец сильно переборщил и наши 
меры будут без ограничений.
Фильм «Левиафан», по словам 
Андрея Звягинцева, вовсе не о 
Териберке, он о нашей жизни в 
глубинке, которую многие из нас 

Продолжение на стр. 4

Когда-то в этом доке ремонтировали морские суда, 
построенные на верфях отечественной судостроительной промышленности.

Последние 15 лет власть кормит 
народ одними обещаниями, которы-
ми, как известно, сыт не будешь.
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наблюдают каждый день. По-
добных Териберок, впрочем, как 
и Кущёвок, сегодня в России – 
на каждом шагу.

И градоначальников с крими-
нальной репутацией, подобных 
мэру из «Левиафана», хоть пруд 
пруди. Как эти «уникумы», кото-
рых должна изучать наука кри-
минология, попадают на серьёз-
ные государственные посты, 
одному Богу известно. Может, 
ещё Владимиру Путину, кото-
рый своими указами назначал 
их губернаторами.

Возьмём Приморский край и его 
столицу. Длительное время ре-
гионом заправлял губернатор 

– выходец из организованной 
преступной группировки короля 
преступного мира девяностых 
Сергея Бауло. Потом этот пте-
нец бауловского гнезда попал 
под громкое уголовное дело 
за организацию и руководство 
крупным организованным пре-
ступным сообществом, которое, 
по версии следствия, умыкнуло 
более пятисот миллионов ка-
зённых рублей, и по которому 
он почему-то проходил в каче-
стве неустановленного лица. С 
должности руководителя регио-
на ушёл на другой крупный го-
сударственный пост. Оно понят-
но – система своих не бросает. 
Или, как сказал в конфиденци-
альной беседе с автором этих 
строк один крупный руководи-
тель силового блока в Примо-

рье, «такова политическая ситу-
ация в стране».
Владивосток, не без помощи 
этого неустановленного лица, 
оказался захвачен другим брат-
ком из девяностых, лидером 
самой крупной ОПГ на Дальнем 
Востоке (по версии профессора 
Виталия Номоконова) Влади-
миром Николаевым по кличке 
Винни-Пух.

Это его бригада, шумно празд-
нуя беспредельно «честную» 
победу на выборах мэра Вла-
дивостока, устроила пьяный 
дебош в дорогом итальянском 
ресторане «Мауро Джанванни» 
с криками: «Мы город поставили 
раком!».

Потом Винни-Пух, как в лихие 

Начало на стр. 3 девяностые, вновь попал под 
уголовное дело и в настоящее 
время скрывается от правосу-
дия в Тайланде. Откуда учит 
приморский народ суверенной 
демократии…

После Винни-Пуха город опять 
возглавил градоначальник с со-
мнительной репутацией и бур-
ной молодостью. До сих пор 
вспоминают подделанную его 
трудовую книжку, сфальсифи-
цированные протоколы совета 
директоров компании «Пусан» и 
убийство корейского граждани-
на. В результате чего будущий 
градоначальник прибрал к рукам 
имущество убиенного корейца и 
уверенно зашагал по служебной 
лестнице, «достойно» пройдя 
путь от депутата местного само-

управления до сенатора Совета 
Федерации. А потом и в кресло 
мэра попал. Второй срок мотает 
в «сером» доме.

Короче говоря, складывает-
ся впечатление, что «Левиа-
фан» Звягинцева, как «Гроза» 
Островского, – глубокое осозна-
ние дерьма, в котором мы нахо-
димся.
Прошлого не возвратить, впе-
реди безысходность. На го-
сударственных каналах одна 
прекрасная маркиза, а на госу-
дарственных постах – сплош-
ные «уникумы».
Однако невозможно понять, где 
же он, луч света в тёмном цар-
стве…
А в целом фильм ничего. Мне 
понравился.

Да и откуда взяться этой гра-
мотёшке у нашего градона-
чальника, когда «российский 
государственный деятель» (про 
деятеля взято из Википедии о 
Пушкарёве) прибыл из села Но-
вый Олов Читинской области во 
Владивосток на перекладных. 
Вся поклажа его тележки состо-
яла из одного небольшого чемо-
данчика, который до половины 
был забит книжками для по-
ступления в Дальневосточный 
технологический институт (ныне 
ВГУЭС), где он планировал об-
рести перспективу пополнить 
кадры лёгкой промышленности 
Дальнего Востока.

Большая часть из них, точнее 
все, потом, к счастью для него, 
были выброшены, а чемодан с 
остальными вещами остался. 
Однако науки нашему герою бы-
стро надоели, и учёба в институ-
те не заладилась, поскольку он 
видел, что ни слава, ни счастье 
в перестроечной России от учё-
бы не зависят нисколько, пото-
му что самые счастливые люди 
– невежды, а слава – удача, и 

чтобы добиться её, надо только 
быть  ловким. И, разочаровав-
шись, после второго курса Пуш-
карёв институт  покинул. Однако 
вскоре ему стало скучно… И он 
поступил работать переводчи-
ком корейского языка в компа-
нию АОЗТ «Пусан», занимаю-
щуюся торговлей продукцией 
южнокорейского производства, 
точнее, чипсами «Чоко-пай». 

Как мог переводить сложные 
коммерческие тексты с русского 
на корейский и, наоборот, с ко-
рейского на русский студент-не-
доучка, тем более не языкового 
факультета, одному Богу извест-
но и ещё владельцу компании, 
корейскому предпринимателю 
Кан Хюн Чолу.  Теперь выяснить 
это невозможно, поскольку Бог 
высоко, а корейский гражданин 
давно далече, то есть там же. В 
декабре 1995 года он был убит 
при невыясненных следствием 
обстоятельствах. Однако ком-
петентный специалист из ком-
петентных органов признавался 
автору этих строк: «Нам извест-
но, откуда уши растут. Придёт 

время – спросим». Жаль только, 
жить в эту пору прекрасную уж 
не придётся   ни мне, ни ему. 
Когда под стражу в качестве 
обвиняемой за убийство корей-
ца по ложному доносительству 
была взята второй учредитель 
южнокорейской фирмы Гали-
на Заикина, Пушкарёв стал 
главным держателем акций 
«Пусана». Правда, для этого 
пришлось подделать протокол 
совета директоров, согласно ко-
торому компания переходила в 
руки ловкача, а заодно – трудо-
вую книжку будущего сенатора и 
владивостокского градоначаль-
ника. 

Кто это сделал, следствию, как 
и в случае с убийством Кан Хюн 
Чола, неизвестно. Что вообще 
известно в этой жизни нашим 
правоохранительным органам, 
известно одному Богу. А Бог, как 
мы указали ранее, высоко. Ещё, 
возможно, известно ловкому и 
удачливому чоко-пайщику.
Карьера у героя нашего време-
ни после этих событий попёрла 
стремительно: депутат органов 

местного самоуправления, де-
путат Законодательного собра-
ния Приморского края, сенатор 
Совета федерации Федераль-
ного Собрания Российской Фе-
дерации и, наконец, градона-
чальник Владивостока в эпоху 
великого воровства великих 
строек саммита АТЭС. 

Если в цивилизованных стра-
нах людям, чтобы пройти 
этот путь, требуется не 
один десяток лет, то 
Пушкарёв прошёл его 
всего за шесть лет. 
Эти стройки были так 
велики, что 2012 год 
давно канул в лету, а 
мошенников – главных 
строителей государ-
ственных объектов 
–   арестовывают 
до сих пор. Но 

не всех… Ловкие и удачливые 
плуты и пройдохи попали либо в 
депутаты, либо сохранили пост 
градоначальника, «переизбрав-
шись» на второй срок, как герой 
нашего времени.

Попутно, между торговлей чо-
ко-паем и избранием депута-
том Спасского горсовета, Пуш-

карёву удаётся завладеть 
практически всей дальне-

восточной цементной 
промышленностью. А 
ещё Первомайским 
судоремонтным за-
водиком и другими  
предприятиями.  
Его состояние, по 
данным журнала 
«Финанс», в 2009 
году составляло 

более 5 милли-
ардов рублей, 

Трагедия современного Владивостока, да и не только, состоит в том, что в переломные периоды его истории у 
руля города всегда оказываются люди, не способные к грамотному развитию и социальному созиданию. Ну, кроме 
как за бюджетные деньги организовывать пиар-кампанию для поднятия  виртуального рейтинга и возвеличивания  
собственной персоны в истории Владивостока.

Виктор КАМЫШТА
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то есть почти четверть милли-
арда  долларов. Ещё, конечно, 
не долларовый миллиардер, 
но уже, бесспорно, миллионер. 
Каково состояние Пушкарёва 
сегодня, нам доподлинно не 
известно, но, думаем, под мил-
лиард долларов в копилке у 
героя есть. А возможно, есть и 
шубохранилище для любимых 
шуб жены, как у другого россий-
ского государственного деятеля, 
главы РЖД Владимира Якуни-
на, чья зарплата составляет 
2,7 миллиона рублей в день. 
Это, конечно, не 4,5 миллиона, 
как у другого чиновника – гла-
вы Роснефти Игоря Сечина, но 
всё  же жить можно… Почему 
предисловие к статье такое про-
странное? Обычно наши  люди 
не любят читать предисловий, а 
жаль. Поскольку, только прочи-
тав предисловие, можно понять 
всю сущность и нравственность 
героя нашего времени Пушка-
рёва. Догадаться, почему такие 
пройдохи занимают  серьёзные 
государственные должности 
в современной России. Ведь 
наша нынешняя публика похо-
жа на провинциала, который, 
услышав очередные обещания 
перед выборами от партии жу-
ликов и воров, верит им.

Основная часть
Мы не будем использовать 
здесь материалы, полученные 
от наших источников в компе-
тентных органах, поскольку все 
равно наш наивный читатель 
правоохранительным органам 
не верит. Хотя очень хочется. 
Думаю, это мы сделаем в одном 
из следующих номеров. 

Чтобы понять, что происходит в 
городе Владивостоке, не надо 
читать ежегодные победные 
реляции чиновников, не обяза-
тельно знать статистику, соглас-
но которой средняя зарплата во 
Владивостоке в 2014 году со-
ставила 43 тысячи 617 рублей, 
и особенно не надо слушать 
субботние и воскресные вы-
ступления градоначальника и 
губернатора. Достаточно прой-
тись по городу, прокатиться на 
городском транспорте, проехать 
по нашим городским дорогам, 
особенно внутриквартальным, 
и посетить продовольственные 
магазины, рынки и аптеки. По-
беседовать с людьми. И тогда 
у вас появится ощущение объ-
ективной реальности, которому 
можно доверять. 

Сегодняшняя объективная ре-
альность – это высокие цены, 
дорогие лекарства, разбитые 
дороги, неубранный снег и 
грязный транспорт, а субъек-
тивная – это то, о чем говорят 

по телевизору градоначальни-
ки и губернаторы.  Меня всегда 
удивляли перлы нашего градо-
начальника, которые он  систе-
матически выдает на встречах с 
людьми и в телеэфире.

Делай, как я! 
Как-то на встрече с жителями в 
Пушкинском театре (это когда 
Пушкарёв рассказывал в своей 
очередной обманке про «Ком-
фортный город»), студентка-
первокурсница ДВФУ с Русского 
острова поинтересовалась – не 
желает ли глава города пожить 
в студенческом  общежитии и 
попользоваться водой, которой 
вынуждены пользоваться сту-
денты? Как можно употреблять 
в пищу коричневую, дурно пах-
нущую воду? – эмоционально 
вопрошала  девушка. 

Как известно, вопрос водоснаб-
жения университета генераль-
ным подрядчиком «Крокус» не 
был решён по коррупционным 
причинам.  Федеральные сред-
ства в объёме 800 миллионов 
рублей, выделенные на стро-
ительство водовода на остров 
Русский, по инициативе губер-
натора Дарькина и куратора 
строек саммита АТЭС Игоря 
Шувалова были разбазарены 
на закупку никому не нужных и, 
возможно, непригодных   опрес-
нительных установок у самого 
подрядчика. Вода, в результате 
такого опреснения, получалась 
коричневого цвета, имела дур-
ной запах и была непригодна 
не только для употребления, но 
и для мытья полов. «Категори-
чески не рекомендую пользо-
ваться этой водой, – парировал 
глава города. – Воду надо поку-
пать бутилированную, именно 
так я делаю сам. И рекомендую 
это делать не только студентам 
университета, но и всем жите-
лям города, так как водопрово-
дную воду пить нельзя, опасно 
для здоровья». Соображал ли 
градоначальник, что подобным 
признанием он сознавался в со-
вершении преступлений, подпа-
дающих под действие УК РФ, а 
именно ст. 236 «Нарушение са-
нитарно-эпидемиологических 
правил» и ст. 237 «Сокрытие 
информации об обстоятель-
ствах, создающих опасность 
для жизни или здоровья лю-
дей»? 
Ведь не только студенты, но и 
многие горожане употребляют 
в пищу водопроводную воду. 
Как глава города с научной сте-
пенью кандидата юридических 
наук мог так опростоволосить-
ся? Ведь об этом обязаны знать 
даже студенты второго курса, 
обучающиеся на правовых фа-
культетах!

Мы, конечно, далеки от мысли, 
что кандидатскую диссертацию 
Пушкарёв получил таким же 
способом, как и пост мэра, но 
всё же знать юридическую аз-
буку кандидат юридических наук 
просто обязан. Ладно бы, этого 
не знал ещё предшественник 
нынешнего градоначальника на 
посту мэра, бывший лидер орга-
низованной преступной группи-
ровки «Винни-Пухи» (по версии 
профессора Виталия Номоконо-
ва) Владимир Николаев. Ведь 
он   кандидат не юридических 
наук, а всего лишь экономиче-
ских и не обязан разбираться в 
тонкостях юриспруденции, по-
скольку, как ни крути, а законы  
пока сильно отличаются от во-
ровских понятий (а может, уже 
не отличаются, надо спросить 
у юристов). Но как мог не знать 
этого опытный правовед – мы не 
знаем. И уже не узнаем никогда, 
поскольку научная библиотека в 
Москве, где хранились диссер-
тации, недавно сгорела.
Да что слова, их, как говорится, 
к делу не привяжешь. Но градо-
начальник Пушкарёв умудрялся 
выдавать своё «юридическое  
творчество» прямо на бумаге в 
массовом порядке. Даже про-
куратура после очередного пуш-
карёвского шедевра вынуждена 
была сильно возбуждаться. 

Пушкарёвские скрижали
О чём речь? Дело в том, что, 
заступив на пост градоначаль-
ника, наш герой, несмотря на 
своё  кандидатство в области 
юриспруденции, никак не мог 
взять в толк, чем отличаются 
друг от друга две его должно-
сти – глава города и глава ад-
министрации и, наоборот, глава 
администрации и глава города. 
Эти тонкости, как правило,  не 
подвластны простому обывате-
лю, но для настоящих юристов 
это как дважды два для препо-
давателей арифметики в на-
чальных классах. Мы, конечно, 
далеки от мысли, что Пушкарёв 
кандидат юридических наук не 
настоящий. Но быстрое восста-
новление на учёбе не в родном 
институте, который он покинул 
после второго курса, а в Даль-
невосточном государствен-
ном университете – самом 
престижном учебном 
заведении Дальнего 
Востока, немного на-
стораживает. И осо-
бенно «достойное 
освоение» про-
граммы остав-
шихся трёх 
к у р с о в  
м е ж д у -

народного факультета за два 
дня экзаменов и зачётов. Хотя, 
не исключаем, даты там стоят 
правильные. Вы  встречали ещё 
где-нибудь специалиста «эконо-
миста-международника» с таки-
ми неординарными способно-
стями? Мы – нет. Гениальному 
Ленину, чтобы освоить сложную 
пятилетнюю программу юриди-
ческого факультета Император-
ского Казанского университета,  
понадобился аж целый год. 

Может, потому сегодня в между-
народных делах у российского 
руководства сплошные прова-
лы и весь цивилизованный мир 
смотрит на нас так, как когда-то 
Лаврентий Берия смотрел на 
врагов народа? И считает всех 
русских террористами, шпио-
нами и диверсантами. А ещё 
–  вредителями. Правда, в от-
личие от нашего народа, они 
пока не кричат: «Собакам соба-
чья смерть!» и «Да здравствует 
НКВД!», простите, ФБР, не пи-
шут 4 миллиона доносов, а всё 
призывают к перезагрузке и пы-
таются с нами договориться. 
Наивный народ, не понимают, 
что наше ручное управление не-
возможно перезагрузить. Ведь, 
как  недавно метко выразилась 
главный редактор государствен-
ного канала Russia Today TV 
Маргарита Симоньян,  «Этим 
тупым американцам давно пора 
понять: стандартные законы 
физики у нас в России не ра-
ботают». Правда, сама рожать 
поехала в Америку по этим са-
мым стандартным законам. Это 
у них всё компьютеры и новые 
технологии. Мы же привыкли 
работать по старинке, но навер-
няка. Вот увидите – супостаты 
ретируются и Крым с Юго-Вос-
током Украины останутся на-
шими, если санкциями, конечно,  
не задавят.  

Так вот, этот «специалист-меж-
дународник» с удостоверением 
кандидата юридических наук, 
словно спустившись со свя-
щенной горы Синай, «подарил» 
владивостокскому народу более 
2 тысяч своих заповедей поста-

новлений (там, где надо было 
писать «глава города», он писал 
«глава администрации», а где 
«глава администрации» – «гла-
ва города»). Даже прокуратура 
схватилась за голову, поскольку 
впору было эту филькину грамо-
ту признавать ничтожной, а не 
руководствоваться ею. Посту-
пить так, как поступил когда-то 
Моисей с первыми Скрижалями, 
уничтожив их. Но тогда в тарта-
рары летела вся жизнедеятель-
ность города более чем за два 
года, поскольку тендеры, дого-
воры, распоряжения о приёме 
на работу и другие пушкарёв-
ские перлы, подписанные им, 
были незаконными.  Однако, 
как известно, наша прокуратура 
обладает замечательным каче-
ством: тихой сапой всё зами-
нать. Ну, если заминают уголов-
ные дела, снимают неугодных с 
выборов, почему бы не сделать 
ещё одно доброе дело для пар-
тии власти? Одним грехом боль-
ше, одним меньше, всё одно 
придётся ответ держать за со-
деянное перед другой властью, 
Высшей.

Одним словом, пушкарёвские 
скрижали прокуратура не трону-
ла, только пожурила слегка. И в 
отличие от Моисея, Пушкарёву 
было разрешено идти дальше, 
на второй срок. Но в своих про-
тестах всё же, для прикрытия 
своей прокурорской задницы, 
указали: «Выявленные в ходе 
проверки прокуратурой горо-
да Владивостока нарушения 
стали возможны вследствие 
правовой безграмотности 
работников  администрации 
города Владивостока». Да и 
откуда взяться этой самой  гра-
мотности у рядовых сотрудни-
ков, когда кандидаты юридиче-
ских наук приезжают к нам во 
Владивосток на перекладных из 
сёл Читинской области?

Заключение

Такова в стране политическая 
ситуация
Мы указали лишь несколько 
эпизодов из жизнедеятельности 

Градоначальник Пушкарёв - большой любитель 
вешать лапшу на уши жителям Владивостока

Градоначальство 
Пушкарёва прославилось 
-  падЁжем ёлок, домов 
и флагов на казённых 
учреждениях

Продолжение на стр. 6

Начало на стр. 4
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нашего героя, хотя за годы руко-
водства городом их набралось 
выше крыши, и перечислять их 
надо весьма долго и не в одном 
материале. Но уже по указан-
ным «достижениям» этого неко-
ронованного цементного короля   
вполне можно понять, каким об-
разом этот «менеджер с универ-
ситетским образованием» и его 
безграмотная команда (по вер-
сии прокуратуры) справляется 
со своими обязанностями по ор-
ганизации сложного городского 
хозяйства. Может, по этим при-
чинам  в городе зимой не убира-
ется снег, летом грязь и мусор, 
общественный транспорт гряз-
ный и работает отвратительно, 
постоянно растут в цене его ус-
луги, а Пушкарёв врёт, что это 
не он задирает плату за проезд, 
а департамент по тарифам При-
морского края,  хотя это компе-
тенция местного самоуправле-
ния. Управляющие компании 
в сфере ЖКХ, по публичному 
признанию самого городничего, 
не выполняют его руководящих 
решений по наведению поряд-

ка на подведомственных тер-
риториях, в подъездах вонь и 
грязь (в некоторых только вонь), 
в жилых домах текут крыши, 
стремительно растут тарифы и 
столь же быстро падает каче-
ство услуг.  На фоне падающих 
ёлок стремительно растут цены 
на продукты первой необходи-
мости, а импоротозамещение 
во Владивостоке  фактически 
превращено в блеф… Да что 
там ёлки – несколько дней на-
зад флаг упал на фасаде при-
ёмной лидера «Единой России» 
премьера Дмитрия Медведева, 
и никому до этого нет дела. А 
это, если разобраться, не про-
сто политическая близорукость, 
здесь уже пятой колонной попа-
хивает. А если глубже копнуть, 
«контрразведывательные яйца» 
подвесить, то диверсия в чистом 
виде обеспечена. 

Да и что там взять с героя на-
шего времени, когда он даже в 
армии не служил, ему, как Ша-
рикову, белый билет полагает-
ся. Вот он и руководит, вернее, 

правит городом по-шариковски. 
По-другому не умеет, не на-
учили. Одно непонятно – каким 
макаром именно подобные де-
ятели в современной России 
попадают на высокие государ-
ственные посты, избираются де-
путатами, сенаторами, мэрами, 
становятся нашими  начальни-
ками, сказочно богатеют, слов-
но биллы гейтсы или районные 
прокуроры, получают высокие 
церковные и государственные 
награды из рук самых главных 
начальников… Ведь именно 
сегодня, по сути, такие ловкачи 
и пройдохи являются героями 
нашего времени, на которых 
должна равняться молодёжь.  
В заключение мы поздравляем 
человека Кремля с очередной 
«заслуженной» наградой, меда-
лью Российской муниципальной 
академии «За вклад в развитие 
и становление местного само-
управления». 
Ну что ж, как сказал один ком-
петентный федеральный сило-
вик в Приморском крае, такова 
в стране сегодня политическая 

ситуация. Михаил Юрьевич 
Лермонтов со своим Григорием 
Александровичем  Печориным 
отдыхает…
P.S. Все совпадения в назва-
ниях стран, городов, учеб-
ных заведений, надзирающих 
органов, имён, фамилий, изо-
бражений и других фактов, 
упомянутых в статье, счи-
тать случайными. История 
эта выдумана и не соот-
ветствует современным 
реалиям нашего правового 
государства. И мэры с губер-
наторами у нас не казнокра-
ды и не состояли раньше в 
бауловских, винни-пуховских 
и других преступных груп-
пировках.  И с выборов не 
снимают по беспределу, не 
фальсифицируют их. А то, 
что ранее Приморским ре-
гионом руководило неуста-
новленное лицо и в админи-
страции края, под носом у 
чекистов Ролика и Лося,  про-
падают целые теплоходы, – 
так это случайно. Всего вам 
доброго. Берегите себя.

ЭкОНОМИка

Экономика не может пережить 
такие политические решения
Позиция партии «Яблоко» и ее лидера Григория ЯВЛИНСКОГО всегда была бескомпромиссно-паци-
фистской. Но сегодня вопрос отношения к войне вышел далеко за рамки этики и даже собственно 
политики. Поэтому разговор редактора отдела экономики «Новой газеты» и автора программы «500 
дней» тоже получился — о войне. И о том, как и от чего нужно спасать нашу страну.

- Президент США заявил, что 
западные санкции порвали 
экономику России в клочья. 
Насколько верны его оценки -  
и про то, что «в клочья», и про 
то, что это произошло глав-
ным образом из-за санкций? 
- Последний раз высказывание 
подобного уровня жесткости мы 
слышали от Рональда Рейгана, 
когда он назвал СССР «импе-
рией зла». Какие события тог-
да происходили? СССР вошел 
в Афганистан, потом был сбит 
южнокорейский «Боинг», потом 
началась программа вооруже-
ний «Звездные войны», которая 
была профанацией, но стала 
колоссальной нагрузкой на 
бюджет, начали падать цены на 
нефть с 1985 года, как известно, 
а еще через пять лет просто не 
стало страны. И вот вам анало-
гии: война с Украиной, сбитый 
малайзийский самолет, опять 
падающие цены на нефть, заяв-
ления со стороны России типа 
«мы Америку можем превра-
тить в радиоактивный пепел», 
а они говорят, что Россия такая 
же опасность для мира, как ли-
хорадка Эбола или террористы 
ИГИЛ. Поэтому слова Обамы - 
больше, чем слова, это опреде-
ленные знаки и за ними выстра-
ивается вполне определенная 
логика, и хотя заявления о «кло-
чьях» относятся к жанру полити-
ческой риторики, тем не менее 
свидетельствуют о серьезности 
ситуации.

- К вопросу об исторических 
аналогиях. Я читал ваше ин-
тересное исследование, уста-
навливающее взаимосвязь 
между ценами на нефть и 
внешней политикой сначала 
Советского Союза, а затем и 
России. В том, что дорогая 
нефть делает нашу страну 
более агрессивной, сомнений 
практически нет. Как и в том, 
что длительный восходящий 
тренд приводит к застою в по-
литической и экономической 
жизни страны. Вопрос вот в 
чем: СССР во второй полови-
не восьмидесятых попытался 
провести перестройку, внеш-

няя политика была смягчена 
на порядок - и тем не менее 
страна развалилась. Это та-
кая историческая обречен-
ность, кривая нашей истории 
теперь привязана к кривой не-
фтяных цен? 
- Нет. Я вообще не разделяю 
популярную точку зрения, что 
Советский Союз развалился из-
за падения нефтяных цен, или 
из-за дефицита, или из-за того, 
что людям нечего было есть. Я 
не знаю, помните ли вы времена 
конца 80-х годов…

-   Я ходил в начальную школу.
 - Прилавки были пустые, но 
голода-то не было никакого, и 
советские люди часто перено-
сили и гораздо большие тяготы. 
Советский Союз развалился по 
другой причине: Горбачев раз-
решил людям говорить то, что 
они думают. За это перестали 
сажать, перестали наказывать, 
перестали даже выгонять с ра-
боты, и это можно было печа-
тать, говорить и показывать по 
телевидению. Поскольку вся 
система была построена на 
лжи, то, как только ложь пре-
кратилась, советская система 
рухнула. В ней не было меха-
низмов естественной полити-
ческой жизни, а искусственным 
фундаментом была ложь. Ложь 
была необходима для придания 
легитимности. Как только ложь 
перестала работать, легитим-
ность исчезла и система рухну-
ла. Цена на нефть здесь вовсе 
не решающий фактор.

- Сейчас система реагирует 
противоположным образом: 
пространство свободы сужа-
ется, почти ничего уже нельзя 
говорить, за это сажают, за-
крывают издания, блокируют 
доступ к информации. Это, 
получается, более адекватная 
реакция? 
- Это значит только, что вранье 
и преступления в общенаци-
ональном масштабе вскроют-
ся позже и нынешняя система 
опять развалится. Этому могут 
сопутствовать и другие при-
чины. Сейчас наша страна во-

шла в конфликт сразу со всеми, 
одновременно. Мало-мальски 
положительной перспективы у 
такой ситуации нет. Кроме того, 
система движется не вперед, а 
назад. Россия приняла програм-
му демодернизации, которая 
изначально касалась экономи-
ки, а сейчас распространилась 
буквально на все. Страна дви-
нулась по антиевропейскому 
вектору - в обратную сторону, в 
далекое прошлое. А движение в 
исторически обратную сторону 
приведет уже не к кризису, а к 
краху.

- В политическом смысле, 
если почитать видных аполо-
гетов демодернизации, «зо-
лотыми» в истории России 
считаются XV–XVI века. А в 
экономическом плане куда 
движемся? К демонтажу капи-
тализма? 
- В России в 90-е была создана 
система периферийного капита-
лизма. Это капитализм, который 
несамостоятелен и прикреплен 
в качестве вспомогательного к 
группе основных наиболее раз-
витых стран, он снабжает их сы-
рьем, различными ресурсами. 
Сам же он находится на доволь-
но далекой периферии, потому 
что у него нет соответствую-
щих экономических и правовых 
институтов, нет современных 
драйверов. Все эти жизненно 
важные функции за него выпол-
няли системы развитых стран, 
к которым он был прикреплен. 
А сейчас эта периферийная 
система сама отрезала себя от 
центра, вообразив, что она са-
мостоятельно может жить. Что 
с ней теперь будет? Она будет 
деградировать, потому что у 
нее не будет связи с основным 
ядром, периферией которого 
она является…
- Более того, она намеренно 
разрывает связи…
- Да, именно так. Экономику 
нашей страны сделали жерт-
вой политики. Проблемы нашей 
экономики - политические. Все 
обсуждают ставки, какие-то про-
центы, правильно ли работает 
Центробанк… А дело вовсе не 

в этом, а в политическом кур-
се. Это политический курс, а не 
Центробанк уничтожает нашу 
экономику. А как еще Центро-
банк может действовать в та-
ких условиях, если ему говорят: 
«Прекращай падение рубля, но 
резервы не трогай»? Это как у 
Джанни Родари графу Вишен-
ке говорили графини Вишни: 
«Учись! Но не трогай книг! Раз-
ве ты не понимаешь, что они 
от этого портятся? <…> Учи на 
память». Только от одного того, 
что ключевую ставку повышали 
до 17% ночью (!), экономику мог-
ло парализовать. У людей ведь 
складывается впечатление, что 
в правительстве паника, если 
они среди ночи принимают офи-
циальные публичные решения. 
Кроме того, говоря по суще-
ству, если повышается ставка 
и не проводятся интервенции, 
то это не помогает. Посмотрели 
бы, например, индонезийский 
опыт, там в одночасье до 50% 
подняли ставку, а интервенций 
не было, потому что не было 
резервов и рупия как развали-
валась, так и продолжала раз-
валиваться. Но дело даже не в 
этом. Чисто экономические во-
просы сейчас бессмысленно об-
суждать. Экономика просто не 
может пережить такие полити-
ческие решения. Вот это и есть 

самое главное. Экономику, как и 
всю страну, убрали из большо-
го мира, устроили ей самоизо-
ляцию, придумали ей какие-то 
абсурдные направления. Это 
рукотворная вещь, сознательно 
делается…

- Премьер-министр так и ска-
зал: «Осознанный выбор». 
- Вот и хотелось бы понять: что, 
уничтожение российской эконо-
мики в обмен на Крым - это и 
есть осознанный выбор? Когда 
делали вот такой «осознанный» 
выбор, понимали, какие будут 
последствия и кто за это будет 
отвечать? Разговоры о том, что 
у нашей экономики были и есть 
серьезнейшие проблемы и надо 
было проводить глубокие ре-
формы, - это банальная прав-
да, но фактически все же у нас 
была, хоть и слабая, но эконо-
мика, и с ней можно было жить.

- Пока цены на нефть не рух-
нули? 
- Современная экономика 
огромной страны должна рабо-
тать и при 20 долларах за бар-
рель, и при 10. Надо было про-
сто развивать внутренний спрос. 
Например, самый эффективный 
способ - массовое строитель-
ство частных семейных жилых 
домов и инфраструктуры. Тогда 

Количество аварийных и 
ветхих домов во Владиво-
стоке превышает предель-
но допустимую норму.

Начало на стр. 4,5
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все заработает: машинострое-
ние, электроника, легкая про-
мышленность. 

Но этого не сделали - по по-
нятным причинам: потому что в 
номенклатурно-корпоративном 
олигархическом государстве 
такие задачи не решаются. Не 
может долго и эффективно су-
ществовать такой гибрид, чтобы 
не было конкуренции в политике 
и десятилетиями не менялась 
власть, но была конкуренция в 
экономике. Как могло случить-
ся так, что проводится политика 
абсолютно против стратегиче-
ских долгосрочных интересов 
всей страны?

- Не могу сказать, как, но при-
мерно понимаю, когда — с са-
мого начала третьего срока. 
- Нет, дело не в сроках и даже 
не в персоне. Слияние власти 
и собственности, осуществлен-
ное в 90-е, привело к абсолют-
ной бесконтрольности власти, 
парализации СМИ и отсутствию 
независимого гражданского 
общества. В результате в этой 
системе любой, кто контролиру-
ет Кремль, может делать все что 
угодно. 
В 2012 году закончился пери-
од «ознакомления» и началось 
движение «в историю». Приня-
ли решение закрыть тему мо-
дернизации и навязать стране 
антиевропейское направление, 
вообще мракобесное. Почему 
выбрано такое направление? 
Потому что европейское на-
правление ведет к конкуренции 
в политике и к смене власти. 
А мракобесное консервирует 
власть и создает иллюзию, что 
она становится несменяемой.

- Ну да, Чуров вот заявил, что 
следующее поколение наших 
людей будет жить при комму-
низме. Но мне некоторые сим-
птомы напоминают скорее 
ранние девяностые — значи-
тельное и не останавливаю-
щееся падение курса рубля и 
растущая инфляция. Насколь-
ко реально скатывание в ги-
перинфляцию и, скажем так, в 
гипердевальвацию? 
- Теперь - непредсказуемость, 
может быть все что угодно. И 
рассуждать о перспективах при-
ходится в политической пара-
дигме: а захватят завтра Мари-
уполь или нет.

- Мне кажется, что основной 
пакет санкций уже введен, то 
есть извне нам сделать хуже 
экономическими методами 
уже трудно. Можно рассуж-
дать о том, отменят ли санк-
ции и станет ли в связи с этим 
лучше…
- Я думаю, что санкции теперь 
как минимум надолго. А зачем 
западным странам такой фак-
тор риска? Они пытались ведь 
подходить к вопросу как: «пло-
хие парни, хорошие люди». 
Поменяются «плохие парни на 
хороших парней» - все будет 
ОК. Оказалось, в России это не 
работает - дело в системе, да 
и граждане легко поддаются и 
верят практически любой про-
паганде и любому вранью. Вот 
что с этим делать? А надо их 
перевести в категорию Нигерии 
или Зимбабве.

- Мне не дает покоя вопрос 
о том, насколько адекватны 
действия Запада. Поскольку 
изоляция большой страны с 

ядерным оружием…
- А что вы можете с этим сде-
лать? Это теперь уже форс-
мажор. Мы теперь должны ду-
мать, что нам делать, как нашу 
страну сохранить.

- То есть точку невозврата мы 
еще не прошли? 
- Этих точек не одна. Какие-то 
уже прошли, какие-то еще нет, 
но разворачиваться все равно 
нужно.

- Как это можно было бы сде-
лать практически? 
- Надо сделать три вещи. Во-
первых, инициировать междуна-
родную конференцию по Крыму. 
Во-вторых, надо реально выве-
сти с Восточной Украины всех 
этих «отпускников» и то, на чем 
они «в отпуск» ездят. В-третьих, 
Россия должна стать частью ко-
алиции в борьбе с ИГИЛ. Это 
минимум.

- Я понимаю, что ситуация 
может меняться быстро и не-
предсказуемо, но если пред-
ставить себе, что сейчас си-
стема в состоянии «нового 
равновесия», то каков про-
гноз дальнейшего развития? 
- Что такое падение цен на 
нефть более чем в два раза? В 
курсе доллара оно уже отраже-
но, а это означает, что если зар-
плата меняться не будет, цена 
потребительской корзины долж-
на вырасти минимум процентов 
на 50–60. Тогда рост инфляции 
до 15–20% - это безнадежно-
оптимистический сценарий. 
Значит, будет сейчас коррекция 
доходов. Они выросли в два с 
половиной раза за последние 
десять лет, сейчас будут коррек-

тироваться, то есть реальные 
доходы будут резко снижаться. 
Если сдерживать цены и ограни-
чивать предпринимательство - 
будет дефицит, будет денежный 
навес, будет безработица. Полу-
чится что-то типа конца 80-х.

- Почему я про это спраши-
ваю… Потому что огромную 
роль в том, что происходит с 
обществом, играет, естествен-
но, телевизионная пропаган-
да, которая казалась крайне 
эффективной. Но все-таки 
при наступлении очевидных 
противоречий между тем, что 
происходит в телевизоре (где 
у нас нет экономического кри-
зиса), и теми социально-эко-
номическими последствиями, 
которые очевидны, инерт-
ность мышления может быть 
преодолена? 
- Нет, думаю, все сложнее и 
опаснее. В ответ на социальное 
недовольство назначат главно-
го виноватого. Например, это 
может быть Обама. Обама - за-
мечательная мишень, достать 
его невозможно, а сплотиться 
вокруг Путина против Обамы - 
милое дело.

- А как эту идею продать не-
зомбированным людям, круп-
ным бизнесменам, например? 
- Наш большой бизнес, наслед-
ник криминальных залоговых 
аукционов, запуган до такой 
степени, что ему ничего не надо 
«продавать» - он сам «обманы-
ваться рад». Конечно, бизнес 
понимает, что кризис политиче-
ский, но он боится об этом даже 
думать, потому что намертво со-
единен с властью. Иногда что-то 
пробивается, конечно. Интерес-

но, Дерипаска вернулся из Да-
воса?

- Мне кажется, Путину не до 
высказываний людей на тему 
экономики, то есть он тоже по-
нимает, что это вопрос поли-
тический. Просто экономика 
отвлекает его от миссии…
- А нет никакой миссии, пото-
му что нет перспективы. Рань-
ше перспектива была: строить 
страну, как в Европе, строить 
экономику, как во всем мире. 
А сейчас что? Если ты воюешь 
со всем развитым миром и у 
тебя 2% мирового ВВП, а у них 
42% ВВП… Тупик. Допуще-
на трагическая политическая 
ошибка. У нее очень глубокие 
корни. На самом деле это кро-
вью сочится стилистический 
абсурд еще Беловежской Пущи. 
Вот за то все теперь расплата.

- Есть такая пассионарная 
часть общества, которой 
очень нравится то, что про-
исходит, но они считают, что 
хорошо, но мало. То, что эти 
маргиналы теперь в мейн-
стриме, создает риски для 
режима? Я имею в виду агрес-
сивную экспансию «Русского 
мира» в Россию…
- Для меня «Русский мир» - это 
свобода, творчество и справед-
ливость. Бандитизм, уголовщи-
на и обскурантизм к этому не 
относятся. 
В чем коренной интерес и пер-
спектива «Русского мира» - 
чтобы Россия стала, наконец, 
современной, свободной, евро-
пейской страной. При выборе 
исторического пути есть милли-
он неправильных вариантов, а 
правильный только один.

Незнание – сила
Политическая и экономиче-
ская ситуация в крае не про-
сто плачевна, даже не ка-
тастрофична, поскольку не 
поддаётся логике законов 
общественного развития и не 
укладывается в прокрустово 
ложе разбойника Полипемб-
на. Так как она не поддаётся 
оценке здравого смысла, то 
и научный термин для осоз-
нания происходящего пока не 
придуман. В народе, правда, 
это называют бля... властью 
или другими нецензурными 
словами. Но мы с этим не со-
всем согласны, поскольку по-
нимаем: «Единая Россия» так 
работает и выполняет май-
ские указы президента. Про-
сто в результате у них получа-
ется как всегда – вакханалия и 
бардак.

Постоянные метаморфозы при-
морской власти не позволяют 
уследить за одними «положи-
тельными» переменами, как 
придумываются новые. Только 
партийных проектов «Единой 
России» за последние годы мож-
но насчитать около 300. А пар-
тийные проекты – это не вам не 
халям-балям и не простая бол-
товня чиновников, как может по-
казаться вначале непосвящён-
ному человеку, эти проекты, как 
гласит официальный сайт При-
морского регионального отде-
ления, «важнейший элемент 
партийной работы. Они рож-
даются там, где ситуация 
требует конкретных дей-
ствий, системного подхода, 
нацеленности на результат. 
Выявляются наиболее акту-
альные проблемы и запросы 
общества, разрабатывают-
ся эффективные техноло-
гии их решения».
И не важно, что они практически 
никогда не выполняются и никто 

за них не отчитывается– глав-
ное, что они есть. И это, как под-
чёркивает главный приморский 
единоросс Людмила Талабаева, 
очень важно…
Придумали ещё ТОРы (терри-
тории опережающего развития), 
но в их успех верится с трудом, 
поскольку предшествующие по-
добные проекты благополучно 
почили в бозе.
СЭЗ (свободная экономическая 
зона) в Находке закончилась 
полным крахом и разворовыва-
нием казённых средств. Крае-
вой бюджет только недавно пре-
кратил выплаты в федеральный 
бюджет, поскольку выступал га-
рантом украденных денег.
Виновных, как водится, прокура-
тура не нашла. Зато у главных 
прорабов этой стройки появи-
лись коттеджи вокруг Находки в 
виде дворцов и другие матери-
альные блага в виде бонусов за 
рубежом.
Про особую экономическую зону 
«Остров Русский», продеклари-
рованную постановлением пра-
вительства ещё в марте 2010 
года, лучше не вспоминать. На 
острове планировалось разви-
тие различных видов туризма 
– пляжного, спортивного, куль-
турного и экологического, но за 
четыре года её существования 
ни копейки инвестиций на её 
развитие не поступило, и вспом-
нили про неё только тогда, когда 
её развитием озаботился сам 
создатель – премьер Дмитрий 
Медведев. Министерство эконо-
мического развития предложило 
правительству закрыть ОЭЗ на 
Русском, как невостребованную. 
Поскольку за почти четыре года 
её существования в ней не было 
зарегистрировано ни одного ре-
зидента, что в соответствии с 
законом дало основание для 
досрочного прекращения её су-
ществования.

Новая придумка власти, о ко-
торой по всем информацион-
ным каналам громко известила 
пресс-служба Миклушевского, 
– создание Владивостокской 
агломерации, в которую вошли 
Владивосток, Артём, Надеж-
динский и Шкотовский районы, 
бесспорно, в канун Нового года 
внушала приморцам оптимизм 
и надежду. Тем более старшему 
поколению –это смутно напо-
минает хрущёвское укрупнение 
колхозов и создание совнархо-
зов. Ностальгия всегда греет 
душу и прибавляет голосов на 
выборах. А ещё многократно 
умножает число депутатов и об-
служивающего аппарата.
И не важно, что тогда, в 60-х, 
опять всё повернули вспять, 
главное – это наша история, к 
которой мы должны относиться, 
как учат апологеты «Единой Рос-
сии», трепетно. Обновлённая 
команда губернатора внушает 
оптимизм разве что самому Ми-
клушевскому и её обновленцам 
в лице Васи Усольцева и Татья-
ны Заболотной. А ещё чинов-
никам из администрации, тихой 
сапой умыкнувшим теплоход 
«Георг Отс».
Прежние обновленцы, коман-
дированные из органов госбе-
зопасности на усиление миклу-
шевской команды,– Саша Ролик 
и Александр Лось уже всё по-
няли и не высовываются. Ну, а 
Алексей Сухов с Александром 
Костенко слишком умны, чтобы 
публично выражать свою пози-
цию по поводу происходящих 
перемен к лучшему в результате 
обесценивания национальной 
валюты. Они же не президен-
ты…
А ещё она («Единая Россия») 
учит приморцев бороться с пра-
вовым нигилизмом и неукосни-
тельно соблюдать законы, кото-
рые сама же и придумывает.

Вот и недавно приморское ре-
гиональное отделение «Единой 
России» продемонстрировало 
всем приморцам образец «за-
конопослушности» в духе пре-
зидентской борьбы с правовым 
нигилизмом.
В организации Ленинского райо-
на города Владивостока в дека-
бре произошла смена руковод-
ства. Прошло всё на заседании 
регионального совета. Прошло 
тихо и незаметно для широкой 
публики. Формальным поводом 
отстранения районного партий-
ного руководства послужили, 
как доложила Людмила Заумов-
на, низкие итоги голосования в 
Ленинском районе на выборах 
губернатора за кандидата от 
партии власти. Хотя за Миклу-
шевского и проголосовало тогда 
на выборах почти 58 процентов 
от пришедших на выборы ле-
нинских избирателей, но этого 
руководству «Единой России» 
показалось мало. Оно, веро-
ятно, рассчитывало на все 146 
процентов. Как прошло голосо-
вание по смене руководства, 
нам доподлинно неизвестно 
(голоса никто не считал), знаем 
только одно: за отстранение ру-
ководителя Ленинского района 

от руководства партийной ор-
ганизацией поднимали руки не 
все. Некоторые просто смотре-
ли в стол или в пол, поскольку 
понимали, что Талабаева тво-
рит очередное беззаконие.
Ведь согласно единоросскому 
уставу, являющемуся, по сути, 
основным руководящим доку-
ментом для внутрипартийной 
работы, приостанавливать пол-
номочия руководителя местной 
партийной организации можно 
только «в случаях добровольно-
го сложения секретарём своих 
полномочий, приостановления 
или прекращения членства в 
партии» (пункт 13.8.8.10 устава 
партии). На место отстранён-
ного секретаря был назначен 
исполнять обязанности руково-
дителя Ленинской организации 
до проведения конференции 
Дмитрий Новиков. Тот самый, 
который на встречах с избира-
телями на выборах в краевое 
Законодательное собрание ка-
тегорически открещивался от 
своего выдвижения партией 
власти. Стыдливо и лицемер-
но, как фиговым листком, при-
крываясь Народным фронтом. 
Фронт, к слову, юридически ни-
как не оформлен и потому не 
Продолжение на стр. 8
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ЖИзНЬ УдаЛасЬ На 146 %

обладает правом выдвижения 
кандидатов. Но, по-видимому, 
отдельные члены партии вла-
сти взяли на вооружение лозунг 
Жириновского: «Врать и не бо-
яться». По крайней мере, по-
добные плакаты ЛДПР висели 
во Владивостоке на выборах в 
Государственную Думу.
Более того, устав партии чётко 
говорит (пункт 13.8.8.10 часть 

2): «На время приостановления 
полномочий Секретаря мест-
ного отделения Партии Регио-
нальный политический совет 
принимает решение о возложе-
нии полномочий Секретаря на 
его заместителя или одного из 
членов Местного политическо-
го совета». Как известно, за-
местителем секретаря Евгения 
Артёмова является Александр 

Петрович Ситников, но никак не 
Новиков, который даже не явля-
ется членом Ленинского полит-
совета.
Создается впечатление, что 
многие члены регионального 
совета, да и сама руководитель-
ница партийного ареопага Люд-
мила Талабаева, не знакомы с 
уставом собственной партии.
И потому скоропалительное ре-

шение краевого руководящего 
органа «Единой России», нико-
им боком не согласующееся с 
законом и здравым смыслом, 
напоминает нам партийный ло-
зунг в стиле оруэлловской сим-
птоматики: «Незнание – сила».

По-видимому, регионально-
му совету под руководством 
Людмилы Талабаевой боль-

ше нечем заняться. Проблем-
то в крае, как видим, в эпоху 
импортозамещения никаких 
больше нет. 
Прошлое умерло, будущее 
нельзя вообразить. 
И как узнать, что владычество 
«Единой России» не будет 
вечным?..

20 лет Законодательному собранию Приморского края: на распутье. Если 
не несется вперед наша птица-тройка, может, не тех коней запрягаем?

Андрей КАМЫШТА.

5 февраля 2015 года Зако-
нодательное собрание При-
морского края отметило 
20-летний юбилей. Всё, как за-
ведено: статусные гости, вы-
сокопарные речи, фуршет для 
узкого круга.
Но не оставляет ощущение, 
что что-то не так, чего-то не 
хватает.
Так и есть, не хватает, навер-
ное, главного: нормальной 
объективной оценки итогов 
работы, места Законодатель-
ного собрания в системе 
действующей власти, дееспо-
собности так называемого 
депутатского корпуса, опре-
деления целей, задач и на-
правлений дальнейшей рабо-
ты.
За общими хвалебными фра-
зами эти ключевые вопросы 
как-то растворились.

А без них непонятно, что это за 
орган сейчас такой, чьи интере-
сы представляет, какие задачи 
решает, какие реальные цели 
перед ним стоят, зачем он во-
обще нужен?

По Конституции Законодатель-
ное собрание должно представ-
лять (то есть ЗАЩИЩАТЬ) инте-
ресы избравшего его населения 
(то есть всех граждан-жителей 
Приморского края), а ещё при-
нимать законы (то есть ПРА-
ВИЛА, по которым должен жить 
Приморский край, причем все 
его субъекты: и власть, и бизнес, 
и общественность (как сейчас 
принято называть – «граждан-
ское общество»), и совершен-
но разные категории граждан), 
причем так, чтобы жизнь в крае 
становилась всё комфортнее, 
удобнее, привлекательнее.

На деле этого нет. Конечно, За-
конодательное собрание пред-
ставляет чьи-то интересы, но 
если объективно посмотреть 
на принимаемые им решения, 
то интересы населения, про-
стых граждан тут на последнем 
месте. Главное, без сомнения 
– интересы фискальные: уста-
новить сложные порядки, про-
цедуры получения доступа к 
государственным и муниципаль-
ным благам, услугам (а иначе 
все захотят и придется давать 
– как бы чего не вышло), по-
стоянно повышать налоги, сбо-
ры, иное обложение населения 
(самый примитивный источник 
для финансирования неэф-
фективного государственного 
аппарата, излишеств высшего 
чиновничества, имиджевых игр 
по созданию «комфортного ин-
вестиционного климата», без-

умных строек никому не нужных 
гостиниц и т.п.)
.
Действительно, давайте посмо-
трим – уже давно президент 
Российской Федерации поста-
вил задачи краевым властям: 
снимите административные 
барьеры, наладьте работу ком-
плексных центров по предо-
ставлению государственных и 
муниципальных услуг (много-
функциональных центров), 
внедрите в полной доступной 
форме систему электронных 
коммуникаций (так называемое 
«Электронное Приморье»), си-
стему универсальных электрон-
ных карт для населения, дайте 
земельные участки гражданам, 
наведите порядок и устраните 
коррупцию в сфере земельных 
и имущественных отношений 
(прежде всего в деятельности 
департамента по земельным и 
имущественным отношениям 
Приморского края, в админи-
страции города Владивостока и 
т.п.). Для краевой власти это не-
посильные задачи. Пиар-отчеты 
видим, обещания видим, а дела 
нет.

Очереди за государственными 
и муниципальными услугами не  
уменьшаются (в краевое управ-
ление Росреестра очередь за-
нимают с ночных часов, платят 
деньги посредникам за вожде-
ленные талончики), в управле-
нии градостроительства и архи-
тектуры города и департаменте 
по земельным и имуществен-
ным отношениям царит полный 
произвол – подача  заявки в за-
конном порядке на получение 
земельного участка без подкре-
пления её финансовым и адми-
нистративным ресурсом ниче-
го не дает, никаких гарантий и 
никакой уверенности, что этот 
земельный участок у тебя не от-
берут под какие-то иные «более 
ценные» для чиновников нужды.
  
Примечательно, что люди, с 
именами которых связывают 
этот правовой беспредел, спо-
койно сидят в своих креслах, 
несмотря на смену губернато-
ров, например, тот же руково-
дитель управления Росреестра 
Е. Русецкий, работники адми-
нистрации города Владивостока 
А. Литвинов, А. Шестерикова и 
другие. Просматривается также 
серьезное представительство 
интересов бизнеса,  правда, 
не всего в целом, а в основном 
связанного с самими же депута-
тами и иной властью. Активны 
здесь прежде всего лидеры пра-
вящей партии, определяющей и 
ответственной за политику в За-

конодательном собрании: С.А. 
Сопчук, И.С. Чемерис, П.С. Сав-
чук, В.В. Николаева, Д.А. Теки-
ев, С.В. Слепченко, Р.А. Маноко-
нов и другие. И действительно, 
зачем же они вкладывали свои 
кровные в избирательные кам-
пании? Какие-никакие, а всё же 
деньги: партию подкормить, на-
селение подкупить, членов из-
бирательных комиссий поддер-
жать. Подход соответственный 
– деньги надо «отбить». Никто, 
наверное, и не сомневается, что 
эти «избранники» народа о на-
роде вспоминают только когда 
интервью дают (кстати, за на-
родные бюджетные деньги).

По данным ВЦИОМ, за послед-
ние годы доверие населения к 
депутатам ниже, чем к любому 
другому институту власти! С 
точки зрения здравого смысла, 
это же катастрофа для законо-
дательной власти! Что тут мож-
но сказать? Либо немедленно 
уходите, либо немедленно ме-
няйте порядок своей работы!
Картину, на первый взгляд, не-
много выправляют лидеры так 
называемых «оппозиционных» 
партий – К.А. Межонов, Е.А. Зо-
тов, В.Г. Беспалов, Е.В. Бочаров, 
позволяющие себе якобы трез-
вый критический взгляд на соци-
ально-экономическую и полити-
ческую ситуацию в крае. Но это 
обманка. Поскольку доподлинно 
известно, как половина фракции 
КПРФ, во главе с фальшивым 
оппозиционером, голосовала 
за назначение губернатором 
Приморья ставленника «Еди-
ной России» из Москвы Влади-
мира Миклушевского, которого 
они так неистово критикуют на 
встречах с избирателями.

Некоторый образ приличия и 
благообразия Законодательно-
му собранию придают умные и 
опытные политики В.В. Горча-
ков, В.С. Дубинин, В.В. Милуш, 
которые, кстати, не злоупотре-
бляют бестолковым самопиа-
ром, в отличие от лидера их пар-
тийной фракции. Но они просто 
хорошие люди и понимают, что 
происходит в стране и крае.

Но этого мало. Мало, чтобы 
оправдать немалое бюджетное 
финансирование Законода-
тельного собрания, не говоря 
уже о миссии, предназначении 
этого органа власти. При сло-
вах «краевой депутат» на па-
мять приходят чаще негативные 
факты и ассоциации. Напри-
мер, криминальная история с 
государственными квартирами, 
раздаренными С. Сопчуком при 
двусмысленном молчании про-

куратуры края. Интересно, окон-
чательная уголовно-правовая 
оценка деяниям Сопчука будет?
Хамское поведение И. Чемери-
са, который более полугода про-
гуливал заседания Законода-
тельного собрания, скрываясь 
от правоохранительных орга-
нов, и в отношении которого так 
и проводятся проверки этими 
органами.
Манипулирование С. Слепченко 
аукционными процедурами по 
распределению промысловых 
участков.
Криминальная слава Р. Мано-
конова в городе Находке и его 
окрестностях  (смотри в ин-
тернете по ключевым словам: 
«БИМСы», «фантазеры», «ли-
вадийская группировка»).

Обесценение роли Законода-
тельного собрания налицо. Нет 
там народных трибунов, народ-
ных заступников!

Причины очевидны. Это в целом 
непонимание и отрицание боль-
шинством депутатов ценности 
ГОСУДАРСТВА как ОБЩЕ-
СТВЕННОГО БЛАГА, как ме-
ханизма СОЦИАЛЬНОГО РАВ-
НОВЕСИЯ. Государство ими 
рассматривается как машина, 
которая должна приносить им 
прибыль.

А в частности, непонимание 
предназначения и характера 
Законодательного собрания как 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬНОГО органа 
власти, представляющего не-
посредственно население в си-
стеме органов государственной 
власти, служащего амортизато-
ром и противовесом от самодур-
ства, технократии и бюрокра-
тизма органов исполнительной 
власти. Наши же депутаты в 
большинстве своём примитивно 
подражают руководителям ис-
полнительных органов власти, 
главная ценность для них – при-
нять участие в распределении 
государственных ресурсов, 
бюджетных средств. При этом  
эффективность их работы стре-
мится к нулю, вся текущая рабо-
та давно свалена на работников 
аппарата Законодательного со-
брания, вопросы к заседаниям 
Законодательного собрания в 
большинстве случаев не изуча-
ются, голосование по принятию 
законов зависит от настроения 
и сиюминутных интересов (к 
слову, таким стилем работы де-
путаты серьезно отличаются от 
тех же чиновников органов ис-
полнительной власти, которые 
при всех недостатках работают 
гораздо профессиональнее и 
последовательнее).

Функции защиты интересов на-
селения депутатами не выпол-
няются, парламентского кон-
троля за исполнением законов 
нет, связь с населением фор-
мальная (обычно заканчивает-
ся отписками депутатов о том, 
что вопрос не относится к их 
компетенции). Нет обществен-
ных обсуждений, депутатских 
слушаний по актуальным вопро-
сам ЖКХ, здравоохранения, об-
разования, социальной защиты, 
благоустройства городов и по-
селков, получения гражданами 
государственных и муниципаль-
ных услуг, борьбы с преступно-
стью и коррупцией. Депутатские 
комиссии по делам военнос-
лужащих, репрессированных 
граждан не работают, никаких 
результатов нет.

За внешней ширмой статусно-
сти – простая штамповка актов, 
которые подготовлены исполни-
тельной властью. Давно возник 
вопрос: зачем нужно такое За-
конодательное собрание? Боль-
шинство его членов откровенно 
решают личные вопросы, депу-
татской работой не занимаются, 
их интересует только политиче-
ский статус для лоббирования 
своих интересов.

20-летний юбилей – хороший 
повод дать реальную объектив-
ную оценку этому органу. Если 
он работает как подразделение 
исполнительной власти, может, 
его реорганизовать в некий кра-
евой исполнительный департа-
мент, а ещё лучше в управление 
или отдел существующего де-
партамента внутренней полити-
ки? Может, господину Полищуку 
удастся организовать  работу 
депутатов, чтобы она приносила 
хоть какую-то пользу краю?

Функции представительства ин-
тересов населения уже сейчас 
частично  выполняет Обще-
ственная палата Приморского 
края. 
Она выгодно отличается тем, 
что в её составе нет жуликова-
тых бизнесменов, преступников 
и коррупционеров, её деятель-
ность более прозрачна и понят-
на. Она уже работает и с закона-
ми (дает заключения по ним на 
предварительном этапе). Адек-
ватная замена Законодательно-
му собранию есть!

Как метко сказал уральский 
фермер В. Мельниченко, «если 
не несется вперед наша птица-
тройка, может, не тех коней за-
прягаем?».
Дмитрий КАРСУНСКИЙ

Начало на стр. 7


